

Las suscripciones son por Pagos anticipados. Madrid, 1'50 pesetas al mes. Provincias, pesetas 5 trimestre en la Administración, y 5'50 por giro y comisionado. Portugal, 8 pesetas. Extranjero, 12 trimestre. Antillas y Filipinas, 18 pesetas, y países fuera de la Unión postal, pesetas 18. Número suelto, 5 céntimos.

Se suscribe en la Administración del periódico y en todas las librerías de Madrid y provincias.—También se reciben en la Administración, comunicados y anuncios españoles y extranjeros a precios convencionales. Toda la correspondencia administrativa debe dirigirse a la calle de la Libertad, 29, al Administrador de EL CORREO.

Episodio lamentable

Como es natural, los periódicos todos de Madrid se ocupan en lugar preferente de comentar las manifestaciones que ayer se hicieron en el Congreso, con motivo de los vivas, muéras, aplausos y silbidos que se dieron en el teatro del Tivoli de Barcelona, al asistir a una función de comedia de los marinos franceses; y aunque no creemos, cuando se producen ciertas fiebres, que éstas se ahogan por la sola acción de las protestas, así y todo, es bien natural que causen indignación en los buenos españoles y entre las personas sensatas ciertas manifestaciones que se produjeron en la función teatral a que nos referimos.

Delante de los marinos de una escuadra extranjera, se han realizado actos y demostraciones que son un ultraje al decoro nacional.

La Marsellesa no la aceptarán seguramente muchos franceses como expresión de la idea republicana, sino como himno nacional; del propio modo que debe aceptarse por todos los buenos españoles, sean cualesquiera sus ideas políticas, la Marcha Real, y más cuando se ejecuta delante de extranjeros.

Esto, sobre todo, es lo que ha dado extraordinaria gravedad a lo ocurrido en el Tivoli, y después en las ramblas de Barcelona, al retirarse los marinos a sus barcos.

Con buena intención decían ayer el señor ministro de la Gobernación, y con el ministro algunos señores diputados, de los que intervinieron en el incidente, que solo una minoría insignificante había tomado parte en ciertas manifestaciones, y que los gritos de viva Cataluña independiente y Cataluña francesa, fueron ahogados por los de viva España.

Por desgracia, el relato de los periódicos de Barcelona no corresponden a esta versión; si bien debe tenerse en cuenta que cuando se producen ciertas escenas en la vía pública y en los teatros, los alborotadores, aunque sean minoría, parecen dominar toda la escena.

Sea lo que fuere, los periódicos de Barcelona, que por cerrar más tarde sus ediciones de la mañana, publican más detalles, dan la siguiente versión:

La Publicidad

Hay que advertir que este periódico es de ideas republicanas; hé aquí su versión:

«El público en masa se levantó al llegar los marinos, siendo ensordecedores los vivas que hemos enumerado anteriormente. La música entonó la Marsellesa, que fue coreada con entusiasmo por los concurrentes, teniendo que repetirse tres veces el inmortel himno de la Libertad.»

La sala estaba caldeada cuando empezaron los primeros acordes de la Marcha Real, que fueron ahogados por los estridentes silbidos de la mayoría del público, que repitió los vivas a Francia, a la República, a Cataluña y a la libertad. El intento ensordeció los ánimos, siendo muchos los que decían oportunamente que la Marcha Real no era en realidad el himno nacional, sino el himno de la derrota que simbolizaba la decadencia de la nación.»

El Noticiero

«Desde el Círculo Francés se dirigieron los almirantes, sus ayudantes y algunos distinguidos miembros de la colonia al teatro del Tivoli, en donde se dió una función en su honor, poniéndose en escena *Curro Vargas*.»

El local, con ser tan espacioso, apenas podía contener la inmensa multitud que allí se agolpó. En vista de que era materialmente imposible colocar una persona más en la sala de espectáculos, la empresa tomó el acuerdo de cerrar la taquilla, quedándose no poca gente en la calle.

A las diez y media, algunos impacientes que esperaban en el patio la llegada del almirante, al ver acercarse de su carruaje a un oficial de la escuadra, gritaron:

—¡Aquí viene!

Otros dijeron:

—¡El almirante!

—¡El almirante! ¡El almirante!

La banda de la Casa de Caridad ejecutó la Marsellesa, cesando de tocarla cuando su director se dió cuenta de que no era el almirante el que había entrado en el Tivoli.

A las once menos cuarto llegaron al citado teatro MM. Fournier, Maréchal y Roustan y sus ayudantes de campo. Al entrar en el patio fueron objeto de una entusiasta ovación, saludados con numerosos aplausos y vivas a Francia. Se oyeron algunos vivas a la República, a Cataluña independiente y a Cataluña francesa.

El público, que llenaba por completo la sala de espectáculos, se puso de pie, aplaudiendo frenéticamente, mientras la orquesta ejecutaba la Marsellesa, repetida otras tres veces y coreada por gran parte de los espectadores.

El almirante, que como es natural, no dejó muestra ninguna de disgusto al oír tanas y tantas veces el popular himno de su nación, es posible que le llegara a cansar,

y en su consecuencia pidió al administrador del teatro, Sr. Molgosa, que la orquesta tocara la Marcha Real.

Apenas ejecutó los primeros compases de la Marcha Real la orquesta, la mayoría del público la acogió con silbidos.

Otros, los menos, aplaudían. Se reprodujeron los anteriores gritos y otra vez la orquesta tocó la Marsellesa.

Varios marinos, que deseaban ver la función, dieron algunas muestras de impaciencia, y en vista de ello cesaron las demostraciones de toda clase, reanudándose el espectáculo.

Terminada la función, el almirante y la oficialidad abandonaron el local, en medio de frenéticas aclamaciones, siendo acompañados a los carruajes por numeroso público que aplaudía entusiasmado.

En el paso de Gracia esperaba extraordinaria concurrencia que dispuso a los marinos franceses una ovación delirante, siguiendo detrás de los carruajes agitando los sombreros, hasta cerca de las Ramblas.

El almirante y su acompañamiento se dirigieron a bordo.

Los demás periódicos de Barcelona vienen muy sobrios.

Unos no dicen nada de lo ocurrido, y otros tratan muy ligeramente del suceso.

Ahora falta saber el efecto que en ciertos elementos de Barcelona, por fortuna en minoría, causan las declaraciones que ayer se hicieron en el Congreso.

LOS POBRES DE MADRID

El señor marqués de Aguilar de Campo, con un celo que la honra, continúa dedicando su actividad a la resolución del importante problema de la mendicidad en Madrid.

Con motivo de un artículo publicado por el Sr. García Plaza en el *Heraldo*, ha dirigido a dicho señor una carta llena de observaciones interesantes, y que por su extensión sentimos no poder reproducir íntegra.

Expone en ella el señor alcalde el estado de la suscripción abierta por la Asociación Matritense de la Caridad, del cual resulta que la recaudación importa 103.000 pesetas, y la suscripción mensual 4.215 con 75 céntimos, ascendiendo los socorros pagados en metálico hasta el 15 de Julio, a 2.167 pesetas con 20 céntimos.

Además, el socorro diario que en el Depósito de mendigos se reparte a 2.5 pobres, asciende a 133'40 pesetas, lo cual representa un gasto permanente de 4.022 pesetas mensuales por este concepto.

Añade el señor alcalde que no existía en Madrid dato alguno que ofreciese confianza respecto al número y clasificación de mendigos la cual se está haciendo en la actualidad.

Dice que se ha recomendado a los agentes del Municipio que para la recogida de los pobres empleen, en vez de la violencia, los medios suaves, y añade que con la vigésima parte de lo que en la calle se da, la Asociación Matritense de Caridad tendría medios suficientes para construir los tres Asilos (y atender a su sostenimiento), que, en opinión del Consejo de la Sociedad deben construirse, a saber: un Asilo para hombres y otro para mujeres, en donde, sin previos exámenes de procedencia, que resultan en extremo dilatorios, sean acogidos todos aquellos desgraciados ciegos e impedidos para todo trabajo, que por su misma inutilidad son difícilmente admitidos, ó no lo son en absoluto, en los Asilos existentes.

Y otro para los *golfos*, uno para los niños y otro para las niñas, con objeto de tratar de redimir a estos infelices.

Manifiesta que para realizar esta obra caritativa hay que disponer de capital, y pregunta: ¿será imposible conseguir que a la Asociación Matritense de Caridad la entreguen 10 ó 20 céntimos diarios cada una de las personas que pueden dar esa cantidad, sin sufrir por ello privación de ninguna clase, sin esfuerzo y sin molestia? Pues con esto solo tendría la Asociación Matritense de Caridad, por lo menos, un millón de pesetas anuales, con cuya suma podría desarrollar grandemente los socorros y auxilios y la construcción de Asilos.

Dignos son de elogio los generosos propósitos del señor marqués de Aguilar de Campo, y de desear es que se vean coronados por el éxito, contribuyendo a la resolución de un problema social tan importante y de tanta gravedad como lo es el de la mendicidad.

LA CONFERENCIA DE LA PAZ

Acuerdos humanitarios

La Haya 22.—La Conferencia de la Paz en la reunión celebrada anoche discutió y aprobó los artículos que se refieren a la prohibición del empleo en las guerras de los globos lanzadores de explosivos, de los proyectiles asfixiantes y el de las balas *dum-dum*.

Estos acuerdos fueron adoptados por los votos de todos los delegados, excepción hecha del inglés y del norteamericano, que votaron en contra. El delegado de Portugal se abstuvo.

Los americanos han retirado los artículos adicionales a la Convención de Ginebra que habían presentado.

Las balas «dum-dum»

Londres 22.—El gobierno ha comunicado órdenes a la fábrica de Woolvach (Birmingham) a fin de que se modifique la confección de las balas del núm. 4, llamadas vulgarmente *dum-dum*, a fin de atender los deseos expresados por la mayoría de los miembros de la Conferencia de la Paz.

VELAZQUEZ

Con motivo del Centenario de Velazquez, se han publicado dos libros muy notables, de los cuales vamos a dar cuenta brevemente:

Picon (Jacinto Octavio).—*Vida y obras de D. Diego Velazquez*.—Madrid, 1899.

Segun declara el autor en el prólogo, le ha movido a componer este interesante libro, la consideración de que por andar disperso en Memorias y discursos lo que acerca de Velazquez han escrito los españoles, y no habiéndose traducido los libros que acerca de lo mismo escribieron los extranjeros, carecía nuestro público de una obra en que se le ofreciese condensado y completo cuanto la erudición y la crítica investigaron y esclarecieron sobre la vida y la producción del lusitano pintor. Le ha movido, pues, el generoso y plausible deseo de hacer un trabajo de vulgarización, en el que por lo mismo se ha abstenido de usar por completo—dice—de análisis y consideraciones de carácter técnico, procurando, no la explicación de cómo pintaba (Velazquez), sino el reflejo de la impresión que producen sus obras.

A dicho pensamiento responde en un todo el plan del libro; plan casi idéntico al de los trabajos extensos que pueden considerarse como capitales en la materia, y muy completo, pues abraza, en los dos primeros capítulos, un atinado bosquejo de la cultura y decadencia española y un examen crítico bastante acertado de nuestra pintura antes del maestro; después, repartida en ocho capítulos, la narración de la vida del artista, rica en detalles que pueden interesar al público, más un juicio del estilo de Velazquez y de su significación en la historia general del Arte y en la pintura nacional. Y en fin, por apéndices, la serie de documentos más importantes y no conocidos, que nos dan las fechas capitales y medios materiales, honores y vicisitudes de aquella vida tan fecunda y gloriosa; el obligado catálogo de las obras auténticas que se conservan de Velazquez; una lista de los cuadros perdidos; noticia de los dibujos y grabados, y una bibliografía, complemento utilísimo en obra de la índole de la presente, para todo lector que desee mayores esclaros y conocimientos.

El Sr. Picon ha cumplido muy bien el trabajo que se le impuso de vulgarización, y por lo merece fervientes plácemes; pero los merece también porque ha hecho algo más: sin la menor hipocresía imaginativa, sin obligados elogios, indicando con absoluta imparcialidad lo cierto y lo dudoso de cuanto se ha investigado, y sin olvidar las opiniones sustentadas, da la suya, inspirada siempre en un conocimiento muy exacto de lo que es el Arte y sin olvidar nunca que habla a la masa general del público, y público poco acostumbrado a ese género de cultura. Ha visto bien la personalidad de Velazquez, independiente, aislado en el arte nacional, que se despidió de la Italia clásica y pagana, haciendo el retrato de Inocencio Xp^o recibió cierta influencia del griego y no de otro; en la historia general del Arte, uno de los géneros que, apartándose del convencional, muestran el camino de la verdad, fuente de toda belleza; y en el arte propio, la personificación del instante material de la raza, que hizo prevalecer el espíritu nacional sobre las tendencias del Renacimiento en lo que eran ajenas ó contrarias; y en fin, el precursor del *modernismo* de nuestros días (con el más alto sentido de la palabra).

No puede, sin embargo, llamarse convencional a lo que no sea el realismo de Velazquez, pues el clasicismo antiguo y el Renacimiento no son, en suma, otra cosa que manifestaciones realistas, que en el proceso del Arte respecto del antiguo hieratismo oriental y del hieratismo de los siglos medios son otras tantas conquistas del natural. El realismo de Velazquez y de Rembrandt es en esa proceso una nueva fórmula de realismo, y por ser la más moderna nos gusta sobre ninguna otra.

En suma: el Sr. Picon ha hecho un libro completo de información crítica sobre Velazquez, y con ello ha llenado un vacío de nuestra literatura y prestado un servicio señaladísimo a la cultura nacional. Y cuenta que lo que le da mayor atractivo como libro y más ha de facilitar el fin que le inspiró, es la amenidad con que se sigue el relato cual si fuera el de una novela; mérito sin incidentes domésticos ni acontecimientos extraordinarios, un relato que se ha puesto empeño en hacerle sobrio y fiel, de modo que toda la magia está en la raza, la elegancia y la belleza de la forma.

Adornan este libro 16 preciosos grabados hechos en los talleres de *Bianco y Negro*.

Mesonero Romanos (Manuel).—*Ve lasquez fuera del Museo del Prado*.—Apuntes para un catálogo de los cuadros que se le atribuyen en las principales galerías públicas y particulares de Europa.—Madrid, 1899.

El entusiasmo del Sr. Mesonero Romanos por el gran pintor español no se ha contentado con darle una estatua, sino que ha querido también mostrar a sus compatriotas la admiración que al genio de Velazquez se tributaba en el extranjero. Noble propósito por cierto, al que durante mucho tiempo y con tanaz constancia ha consagrado su clara inteligencia y su ilustración, mientras mantenía el fuego sagrado de aquella otra empresa en que solo oficiaba de sacerdote. En el prólogo declara como consecuencia de esto fué el libro con cuyo producto se propuso coadyuvar a la creación de la estatua, para lo cual le faltó tiempo. La idea del libro es excelente y no visiva para la gran mayoría de los españoles, que apenas saben si fuera del Museo del Prado hay algún Velazquez en España, y mucho menos que en el extranjero se hallan cerca de la mitad de los lienzos que del artista se conservan. Vans a ser, pues, el libro a modo de catálogo comentado e ilustrado de dicha parte de la producción del pintor.

Lo ha dispuesto por orden alfabético de naciones, sin hacer excepción con la nuestra, y comprende Alemania, Austria-Hungría, España, Francia, Holanda, Inglaterra, Italia, Rusia, Suecia, Suiza, con las correspondientes subdivisiones que imponen las varias ciudades en cuyas galerías ó colecciones se hallan las obras. Con toda modestia y laudable prurito declara en la *Advertencia* con que encabeza el volumen que, al apartarse de la forma corriente en que se han venido publicando los libros consagrados a Velazquez, no ha tratado de emularlos, sino solamente de popularizar noticias y elementos que completan el conocimiento que los españoles tienen del ap-

tista, a quien los más solo conocen directamente por las obras que le representan en la pinacoteca nacional; alega, con razón, como mérito de su trabajo el haberle basado en noticias obtenidas directamente de los directores ó propietarios de las galerías (ya que no le fué dable visitar la mayoría de ellas), «confirmando en parte, y rectificando otras veces las investigaciones de los autores españoles ó extranjeros», que han sido guía para las suyas.

Al frente del catálogo aparece la introducción, que en el pañado año de 1897 publicó en la *Revista Contemporánea*. Es un bosquejo de la personalidad del artista y de su tiempo y noticia de los cuadros; hay curiosas notas tomadas directamente del Archivo del Real Palacio, lista de los lienzos perdidos y estadísticas de los que pintó Velazquez y de los que se conservan. En la enumeración de ellos, el autor constituye el cuerpo de la obra, el autor muestra un prudente criterio respecto de la autenticidad de todos los lienzos que cita, señalando en general los dudosos como dudosos, y los admitidos por legítimos como tales. Acaso se muestra benévolo y aun crédulo respecto de algunos de los que en Madrid se conservan. Pero el cometido de recopilador que voluntariamente se impuso, lo desempeña cumplidamente, declarando que no ha podido llenar alguna omisión por falta de tiempo y de medios. Los grabados que aparecen repartidos por entre el texto, dan bastante idea de los cuadros. En la cubierta aparece el autorretrato del Museo de Valencia, que con motivo del centenario admiramos en Madrid.

Tanto por las láminas como por el texto, escrito en el estilo fácil y elegante que caracteriza al autor, dan al libro, además del asunto, el atractivo que há menester para ser hojeados con deleite y provecho.

Adornan este libro numerosos grabados representando cuadros de Velazquez ó a él atribuidos.

José Ramón Mélida.

LOS PROCESOS MILITARES

La capitulación de Santiago.—Rendición de Manila.

El fiscal militar Sr. Novoa, en su escrito de conclusiones, califica los hechos que concurrieron en la rendición de Santiago de Cuba como comprendidos en el art. 295 del Código de justicia militar, y pide se aplique al general Toral la pena que en él se marca en su grado mínimo, ó sea la de reclusión militar perpetua con la accesoria de pérdida del empleo, por apreciar en el hecho las circunstancias atenuantes de que al incluir en la capitulación tropas para las que no estaba autorizado, según el fiscal, obró con la aprobación en principio del general en jefe del ejército de Cuba, y además se le aplicó un bien beneficioso y sin ningún otro móvil.

Su defensor, el general Suarez Inclán, solicita la absolución.

En cuanto al general Pareja, se le acusa por el fiscal militar de haber cometido la falta leve de redactar con impropiedad la orden de la plaza de Guanátamo que mandaba, en cuya orden de 25 de Julio de 1898 se daba cuenta de haberse dividido el Gobierno por la paz, se acordó con las Cortes.

Por esta falta se solicita un apercibimiento, pero el fiscal togado, Sr. Tello, interesa la absolución.

Los dos fiscales, tanto militar como togado, piden la libre absolución de los restantes procesados, porque éstos, como jefes militares, obraban acatando y con la aprobación del general en jefe, no siendo, por tanto, el acto que ejercían el de adherirse a la capitulación.

También tiene terminado su escrito de calificación el fiscal que entiende en la causa instruida por la rendición de Manila, y pide para el general Jáudenes la pena de reclusión militar perpetua con la accesoria de pérdida de empleo.

Con objeto de esclarecer ciertos hechos, ayer se celebró un cargo entre el general Jáudenes y algunos testigos que han declarado en la causa por la rendición de Manila.

Del general de Marina Sr. Paredes y del capitán de navío Sr. Diaz Moreu, procesados en la causa instruida por la destrucción de la escuadra de Cervera, será defensor el contralmirante Cervera.

Los procesados no asistirán a las vistas. De los testigos se sabe que se les ha mandado a todos permanecer en Madrid hasta después de la celebración del Consejo.

Dícese que el general Baucó comparecerá en persona a declarar.

NOTICIAS DE SAN SEBASTIAN

Banquete

San Sebastian 22.—El alcalde, señor conde de Torre Muzquiz, ha dado un banquete al ministro de Fomento, concurriendo el gobernador y su señora y el general Macías.

Pétame

La Regente ha enviado hoy a uno de sus ayudantes al Asilo de las Hermanas Oblatas para que en su nombre las diera el pétame por la terrible desgracia ocurrida allí recientemente.

Hoy se han verificado funerales por las víctimas, habiendo estado muy concurridos.

La Cruz Roja se ha suscrito con 1.500 pesetas en favor de dichas víctimas.

La Cámara de Comercio.—El Instituto.

Hoy ha visitado al ministro de Fomento una comisión de la Cámara de Comercio para interceder en que se crea en esta capital una Escuela Superior de Comercio. También ha visitado al marqués de Pidal una comisión del Instituto, para invitarle a que visite el nuevo edificio construido en el barrio de Amara.

Telegramas de felicitación

El ministro de Fomento ha contestado

hoy a los telegramas de felicitación que han dirigido a la Reina el almirante y el contralmirante de la escuadra francesa surta en Barcelona.

El «Magallanes» —Viajeros
Esta madrugada zarpó el *Magallanes* con dirección a Pasajes.

Han llegado: la duquesa de Nájera, el diputado Sr. Pradera y D. Ramón Godó. Se espera a la duquesa de Frías.

EL MARQUÉS DE CERRALBO

El *Correo Español* recibió ayer el siguiente despacho de su corresponsal en Irún:

«Irún 22 (8 m).—Ayer tarde, en San Juan de Luz, el comisario francés comunicó al marqués de Cerralbo la orden de internarse ó de ser expulsado de Francia.»

Sobre este mismo asunto dice anoche un periódico:

«El Sr. Gutierrez Brito, secretario particular del embajador de España en París, Sr. Leon y Castillo, ha manifestado a un periodista parisiense que la orden del gobierno francés para que el marqués de Cerralbo abandonase en el término de veinticuatro horas el pueblo de Behovia, no obedecía a reclamaciones del representante español, y únicamente a la propia iniciativa del gobierno de la vecina República, que ha adoptado el acuerdo como muestra de interés hacia España, interés que le impide tolerar que continúen tales manejos en la frontera.»

Si el marqués de Cerralbo desea continuar en Francia, deberá residir en una ciudad al Norte del departamento de Leire.»

CONSEJEROS DE SANIDAD

El Sr. Rolland ha presentado en la alta Cámara una enmienda de interés al proyecto de ley de Sanidad, porque tiende a evitar cierta clase de abusos que podrían cometerse.

Dice la enmienda que el cargo de consejero de Sanidad será honorífico y gratuito, recaerá en personas domiciliadas en Madrid y tendrá la consideración y honores de jefe superior de Administración, sin que pueda percibir sueldo, ó sea ó remuneración alguna por los servicios en tal concepto prestados, y que los consejeros que sean funcionarios del Estado no podrán percibir sueldo mayor que el que les corresponda por su cargo en la administración, ni sus servicios en el Consejo se computarán para la fijación del haber activo como funcionarios ni para regular en su día el haber pasivo.

En honor de Cánovas

Mañana se presentará en el Congreso la siguiente proposición, que suscriben individuos de todos los partidos parlamentarios:

«Al Congreso: Los diputados que suscriben ruegan al Congreso se sirva acordar que el nombre de *Antonio Cánovas del Castillo*, gloria de la tribuna española, se inscriba en el Salón de Sesiones de la Cámara, como recordatorio a sus grandes servicios y testimonio de la gratitud de la patria. Palacio del Congreso 1.º de Julio de 1899.—A. Linares Rivas.—P. M. Sagasta.—F. Romero Robledo.—A. Maura.—José Canalejas y Mendez.»

Las dos firmas que faltan serán de representantes de las demás minorías.

En los Estados Unidos

Italianos lynchados

Nueva-York 22.—En Talluash (Estado de Luisiana) la multitud, amotinada a consecuencia de la muerte violenta dada por un súbdito italiano a un mático yankee, recorrió las calles gritando a gritos venganzas sangrientas, y persiguiendo a los italianos, que tuvieron que refugiarse en los consulados europeos.

Seis de aquellos infelices que no pudieron encontrar sitios donde ocultarse, fueron acometidos en medio de las calles y lynchados de un modo espantoso, sin que las autoridades se atrevieran a impedirlo.

EN LAS PRISIONES MILITARES

Arresto del gobernador

El ministro de la Guerra visitó ayer las Prisiones Militares, con objeto de ver las obras que se han hecho recientemente en aquel edificio.

Acompañaron al ministro en su visita el capitán general de Madrid, Sr. Jimenez Castellanos; el auditor, el jefe de Estado Mayor y el comandante general de Ingenieros de la Capitana general de Castilla la Nueva.

El general Polavieja, recorrió todos los calabozos, deteniéndose principalmente en los que ocupan los generales Jáudenes y Toral, con los cuales conversó brevemente.

La *Correspondencia* dice que entre los generales y jefes que se reunieron ayer en las Prisiones Militares con motivo del cargo a que fué sometido el general Jáudenes, se comentó bastante un castigo impuesto por el capitán general de Madrid, Sr. Jimenez Castellanos.

Parece que habiendo encontrado éste suca una puerta, preguntó la causa al gobernador; pero la respuesta de éste no debió satisfacerle, por cuanto le notificó que quedaba arrestado.

LA EXPOSICION DE GIJON

Las autoridades

Gijón 22.—Han llegado para asistir mañana a la solemne apertura de la Exposición, los gobernadores civil y militar, alcalde de Oviedo, numerosas comisiones en representación de las corporaciones provincial y municipal y gran número de viajeros de Oviedo y Avilés.

El Ayuntamiento, en sesión de hoy, ha

acordado solicitar del ministro de la Guerra el envío con destino a la Exposición de un piano de Gijón hecho por el marqués de la Roca el año 46, y que existe en el Museo de Artillería.

Animación

Gijón 22.—Respondiendo a la aloncion de alcalde, el vecindario ha iluminado las casas y puesto colgaduras en los balcones. El paseo de B-gona, que está muy animado, se halla iluminado por focos eléctricos. En él toca la banda militar del regimiento de Zamora.

CUESTION PERSONAL

Leemos en El Imparcial:

«En el final de la reseña del Congreso damos cuenta del vivo y rápido incidente suscitado por el Sr. Urzaiz al decir al ministro de Hacienda que ignoraba si la Deuda de Filipinas se pagaba en moneda de aquel Archipiélago ó en pesetas.

El Sr. Villaverde replicó que se pagaba en pesetas con equivalencia a la moneda filipina, como ya había repetido en otras ocasiones.

El Sr. Urzaiz insistió en que el ministro lo ignoraba, y al replicar éste que el Sr. Urzaiz no conocía el valor de las paletas y duplicar el Sr. Urzaiz que aquello era una grosseria, el Sr. Villaverde cogió su sombrero y salió presuroso del Salón de Sesiones.

El Sr. Urzaiz calificó duramente este acto del ministro, que a juicio del diputado liberal era una descortesía hecha a la faz de todo el mundo, y al acabar la sesión habló en el mismo salón con los señores duques de Almodóvar del Río y marqués del Sacro Lirio.

El Sr. Urzaiz pareció expuso a sus amigos la cuestión en términos muy concretos.

Los consultados dijeron que trataron de convencer al Sr. Urzaiz de que el asunto no debía adquirirse proporciones, pero el diputado liberal insistió en que recabarán del ministro una satisfacción cumplida, y acto continuo salió del Congreso.

Los señores duques de Almodóvar y marqués del Sacro Lirio celebraron después una larga conferencia.

El Sr. Sagasta lamentó que se hubiese promovido esa incidente e hizo presente su deseo de que se excogitaran los medios conducentes a un arreglo.

Se cree que hoy quedará el asunto terminado a satisfacción de todos.»

LA ESCUADRA FRANCESA en Barcelona

Ejercicios de cañón.— Refresco

Barcelona 22.—La tripulación de los buques franceses se ha ejercitado en el tiro de cañón.

La Cámara de Comercio francesa ha obsequiado con un refresco a los marineros de la escuadra.

Brindaron el almirante y el presidente de la Cámara por la prosperidad del comercio. También brindaron a algunos jefes y oficiales.

También han visitado la dirección de la empresa de las aguas de Dos Ríos.

Funcion de gala en Novedades

La función de gala celebrada esta noche en el teatro de Novedades en honor de los marineros franceses, ha estado brillante.

Al entrar el almirante y en seguida se dieron vivas a España y a Francia, y continuó la representación sin incidente.

En el teatro había mucha polveta.

Carreras y palos

Al salir el almirante del teatro de Novedades un grupo prorrumpió en vivas a Cataluña independiente, que fueron contestados con vivas a Francia, España y a la República.

Se produjo una confusión y un tumulto granes.

Huío palos y carreras.

Mas protestas

Distinguidas personalidades han protestado hoy ante el capitán general de los gritos dados anoche en el teatro Tivoli.

Las autoridades gubernativa y administrativa hicieron también iguales protestas.

La escuadra zarpará el lunes por la tarde.

En honor de Castelar

Se ha recibido en el Ateneo de Madrid un mensaje de pésame enviado por el de Buenos Aires por el fallecimiento del insigne orador D. Emilio Castelar.

El presidente, doctor Carlos Baires, y el secretario, D. Alejandro Ghigliani, comunicaron además que el Ateneo asistió a los funerales que se celebraron en la Metropolitana, organizados por el Club Español, y que la corporación honró la memoria del eminente tribuno con una velada, en la cual hizo el elogio de Castelar D. Antonio Añiza, distinguido escritor argentino.

Actas graves

La comisión de actas del Congreso acordó ayer suspender el dictamen de la de Valls hasta que se reciba un documento que se ha pedido.

Tampoco pudo darse dictamen de la de Requena, por continuar ausente el Sr. Castellano, que es el ponente.

Acordó por unanimidad proponer la nulidad de la de Utrera, y dar dictamen favorable al Sr. Cuesta en la de Purchena, aunque con el voto particular de los Sres. García Alix y Rodríguez de la Borbolla.

Al final de la sesión de ayer del Congreso quedaron retiradas las enmiendas que había presentadas a las actas de Badajoz.

La huelga de Bilbao

Bilbao 22.—La huelga continúa estacionada y sin extenderse más allá de la fábrica de Altos Hornos.

El comité socialista de esta capital ha publicado una hoja aconsejando a los huelguistas continuar en la actitud de resistencia.

Además excitó a abrir una suscripción pública para este fin.

Pasivos de Ultramar

En la caja de Oración de pagos de la dirección de los asuntos de Ultramar, desde el día 26 del corriente hasta el 2 de Agosto próximo, se abonarán a las Cajas pasivas que sean altas y figuren en la relación que se publicó en la Gaceta del día 25 de Junio último, los haberes que les correspondan hasta fin de Diciembre de 1896.

LAS FIESTAS DE SANTIAGO

La estatua de Ventura Figueroa

La inauguración de la línea férrea de Santiago a Pontevedra se verificará el día 24. Esta mañana se ha celebrado con gran solemnidad el acto de descubrir la estatua erigida a D. Manuel Ventura Figueroa. El autor es D. Francisco Vidal, natural de Compostela. Ha sido fundida en la casa Mañriera de Cataluña.

Antes de descubrirse la estatua celebróse la misa de Requiem en la capilla del Pilar; después se cantó un responso por la capilla de la Catedral, y en seguida se descubrió el lienzo que ocultaba el monumento.

El público que asistía al acto rompió en aplausos, se dispararon cañones de cohetes y se elevaron multitud de globos.

La estatua está emplazada en un sitio inmediato a los jardines de la Alameda, delante del edificio de San C-e nente.

CONFERENCIAS PEDAGÓGICAS

Ayer se verificó en la Escuela Normal Central de Maestros la última sesión de las conferencias pedagógicas correspondientes al presente año.

El presidente, Sr. Sardá, manifestó que había recibido una carta del Sr. Sanchez (D. Benito) en la que se comunicaba no ser posible dar su conferencia «Plan de las excursiones que puede hacer a los alrededores de Madrid, una sección de niños.— ítem a las provincias limítrofes otra de alumnos de la Escuela Normal.»

En vista de esto y para que no quedaran suspendidas las conferencias, dicho señor trató tan importante tema, abogando por las excursiones escolares, en atención a lo beneficiosas que son para los jóvenes consideradas bajo su doble aspecto de higiénicas e instructivas.

Como pueblos que merecen ser objeto de estas excursiones, citó Segovia, Guadalajara, Alcalá y El Escorial.

Suspendida la sesión, reanudóse poco después, haciendo el Sr. Sardá muy acertadamente el resumen de las conferencias y dando éstas por terminadas.

La escuadra inglesa

Gibraltar 22.—Procedente de Malta y Melilla ha fundado en este puerto la escuadra inglesa del Mediterráneo.

La componen los buques Hereng, Anson, César, Hood, Embren, Orinda, Illurtrion, Famille Royal, O-k y Renozon, y los cruceros Thetis y Venus.

Continúa la huelga de los trabajadores del dique.

LAS FIESTAS DE VALENCIA

La estatua de Escalante

Valencia 23.—Todo el día de hoy han estado llegando trenes atestados de viajeros.

En 4.000 se calcula los venidos por las líneas de Madrid y Barcelona.

El vapor Sityes, procedente de Argel, ha traído 50 pasajeros.

A las siete de la tarde se ha celebrado la ceremonia de descubrir la estatua de don Eduardo Escalante, erigida en el paseo de la Gorieta.

El monumento ha sido costeado por suscripción popular, iniciada por la Sociedad valencianista Lo Rat Penat.

La estatua es obra de Benlure.

Al acto de la inauguración ha concurrido el Ayuntamiento y número público.

El secretario del Rat Penat leyó el acta de donación del monumento, y el alcalde, al descubrirle, pronunció un breve discurso, interrumpido varias veces por los aplausos de la muchedumbre.

Hasta ahora hay 12 pabellones levantados en el paseo de la Alameda.

Para la batalla de flores hay encargados 20.000 ramos.

LA CUESTION DEL PAN

En la junta de tenientes de alcalde celebrada ayer se trató de la cuestión del pan, acordándose poner en práctica el rigor más excesivo para defender los intereses del pueblo de Madrid del abuso que vienen cometiendo los fabricantes en el precio del pan, procurando además que se pongan en práctica medios para que se expendan más barato.

El teniente de alcalde del Congreso, don Antonio del Aguila, ha descamisado, en la semana anterior, ciento cincuenta kilos de pan en las tahonas de su distrito.

También ha denunciado tres panaderías por faltas reglamentarias.

CONGRESO

(TÉRMINO DE LA SESION DE AYER.)

Incidente

El Sr. Bugallia contesta al Sr. Urzaiz, manifestando que el Estado, en sus relaciones con el extranjero, no puede romper los pactos contraídos como persona jurídica, y, por tanto, le es imposible variar las condiciones del exterior.

No pueden igualarse las obligaciones de Filipinas a las de Aduanas, y por eso el señor ministro de Hacienda las ha diferenciado en su proyecto.

Ni puede tampoco compararse la serie B de Filipinas, que se paga en una moneda depreciada como es la filipina, con las Cubas que hasta hace poco se han estado pagando en oro.

El Sr. Urzaiz (S. S.) no sabe que se pagan en pesetas? ¿Tampoco le sabe el señor ministro de Hacienda?

El señor ministro de Hacienda: Se pagan en pesetas, al cambio de la moneda filipina.

El Sr. Urzaiz: ¿qué más dá? Se pagan en pesetas.

El señor ministro de Hacienda: Rectifico un error inconcebible del Sr. Urzaiz: se pagan en moneda filipina ó en su equivalencia en pesetas.

El Sr. Urzaiz: En España no hay moneda filipina.

El señor Presidente: Orden, señores diputados.

El Sr. Bugallia termina su rectificación con breves palabras.

El Sr. Urzaiz rectifica, manifestando que era éste el ministro de Hacienda, á quien quizá hubiera molestado sus indicaciones, ha contestarle que lo hiciera en el tono ligero, en un tono de bromas, hasta jocosos, en que las ha expuesto el Sr. Bugallia.

El señor ministro de Hacienda: Es un error de S. S.

El Sr. Urzaiz: Las vaguetades en que ha encaerado sus proyectos el señor ministro de Hacienda requieren que en vez de

contestar con jocosidades, con discretos y con gracias, se conteste seriamente.

El señor ministro de Hacienda: Puede su señoría seguir en ese supuesto, si le place; pero no es exacto. Yo no he encargado nada al individuo de la comisión, y ya constataré oportunamente a S. S.; no hoy.

El Sr. Urzaiz: Nada ha tenido el individuo de la comisión que refutar, a pesar de que así lo había prometido, a las cifras que breve y concisamente he expuesto respecto a la situación del Tesoro.

Mientras yo las exponía, el señor ministro de Hacienda me enseñaba el volumen de los Presupuestos; pero estos dicen bien poco, pues no contienen la suficiente previsión financiera y económica para que se le conceda la autoridad que, por lo visto, su señoría desea que se le conceda. ¿Cómo había de convenir en ello, si en este debate hemos venido a enterarnos de que el señor ministro de Hacienda ignora si las obligaciones de Filipinas se cotizan ó no en España, y se pagan ó no en pesetas? Cuando se ignora esto, no es extraño que se ignoren otras cosas.

El señor ministro de Hacienda: S. S. es quien ignora el valor de las paletas, y lo que dice ya lo ha refutado.

El Sr. Urzaiz: Lo de que yo ignore el valor de las paletas podrá ser una inconveniencia que ni siquiera me afecta y que rechazo.

El señor Vicepresidente (García Alix): Orden.

El Sr. Urzaiz: ¿Cómo órden! ¿Orden al señor ministro de Hacienda!

El señor Vicepresidente (García Alix): Continúa S. S. dirigiéndose a la Cámara.

El Sr. Urzaiz: Lo que yo he dicho y lo que tiene valor, se refiere a la ignorancia de los hechos. El decir que yo ignoro el valor de las paletas, eso lo desprecio en absoluto. S. S. lo que tiene que hacer es de mostrar que conoce los hechos, y no juzgar de mis conocimientos sobre el valor de las paletas.

El ministro, muy incomodado, abandona el salón.

Veo que el señor ministro de Hacienda se ausenta. Como si continuara en el banco azul, yo seguiré ocupándome del asunto; y me alegro, porque como no me interrumpirá, seguirá con más moderación.

Lo que me ha doído es que el Sr. Bugallia pretenda ponerme en contradicción con mi amigo el Sr. Puigcerer.

El Sr. Puigcerer: No le dá S. S. importancia.

El Sr. Urzaiz: Yo he sido siempre íntimo amigo del Sr. Puigcerer y admirador de sus condiciones de talento y habilidad financiera.

Termina refutando algunas de las ideas expresadas por el Sr. Bugallia.

Rectifican nuevamente los Sres. Bugallia y Urzaiz, y éste retira su voto.

Pasa a discutirse la totalidad del proyecto, consumiendo el primer turno en contra el Sr. Rodríguez (D. Tirso).

Comienza el orador por hacerse cargo de lo ocurrido en el seno de la comisión al discutir los presupuestos, habiéndose puesto de manifiesto la discrepancia que existía entre los ministros en lo referente al plan económico.

Afirma que el ministro de Hacienda ha fracasado, y sostiene que debe retirarse antes de que se agote su personalidad política.

En vista de lo avanzado de la hora, pide el orador que se le reserve el uso de la palabra para la sesión próxima.

El señor Presidente accede al ruego y suspende el debate, y levanta la sesión a las ocho y media.

ACLARACION

Se ha atribuido a la comisión de Substancias, consultada por el síca de con motivo de la subida de pan, una opinión verdaderamente extraña: la de que consideraba justificada el alza.

Persona que pertenece a dicha comisión, y que se iba, por consiguiente, con toda certeza, lo que ocurrió en la reunión a la que el Sr. Nuñez Samper, presidente del Circulo Industrial, nos asegura que la comisión se limitó a indicar el precio del trigo en los distintos mercados, así como las probabilidades de alza y baja en los mismos. Esto a título de información.

Manifestó, además, que en Francia está establecida la tasa hace más de un siglo, con excelente resultado; que las dificultades que aquí ocurren radican exclusivamente en Madrid, donde sobran las dos terceras partes de las tahonas que existen, y en donde se fabrica el pan como hace cien años, y que muchas de estas tahonas no reúnen las condiciones que marcan las Ordenanzas municipales, por lo que nada se perdería con cerrarlas, para lo cual se sobran medios al alcalde.

En las anteriores manifestaciones no hay, según se vé, nada que se parezca a justificar la subida.—(De El Liberal.)

Los socialistas Italianos

Roma 22.—En las elecciones municipales verificadas en las provincias de Toscana, Piedmont y Romagna, los candidatos socialistas y radicales han obtenido gran mayoría casi en todas partes.

LA "GACETA,"

La de hoy publica las siguientes disposiciones:

Marina

Nombrando vocal del Centro técnico y consultivo de la Marina al contralmirante D. José Ramos Izquierdo.

Hacienda

Disponiendo que se establezca en el pueblo de Capdepera (Balears) una Aduana de cuarta clase, servida por un administrador, disminuyéndose en la plantilla de la de Palma una plaza de auxiliar de vistas, dotada con igual haber que el que se asigna a la indicada.

Gobernacion

Disponiendo se clasifique como de beneficencia particular la obra pía denominada Instituto Asilo de San José, fundado por los señores marqueses de Vallejo en término de Carabanchel Alto, provincia de Madrid, para recoger enfermos epilépticos pobres y disponiendo asimismo que se den las gracias a dichos señores por el importante donativo que dedican a dicha útil fundación.

Por telégrafo

Huelga terminada

Cádiz 22.—Ha terminado la huelga de cocheros. Estos han vuelto hoy a prestar servicio.

El Ayuntamiento les ha hecho algunas concesiones.

La Escuela de Comercio de Sevilla

Sevilla 22.—La Cámara de Comercio ha solicitado del ministro de Fomento que e ve a la categoría de superior la Escuela de Comercio de Sevilla.

Esta reforma no gravará el presupuesto del Estado, comprometiéndose el Ayuntamiento y la Diputación a abonar el aumento de gastos.

Fiestas en Santander

Santander 22.—Hay gran animación en esta capital para las fiestas de Santiago, que se han inaugurado hoy, recorriendo las calles las bandas de la Lealtad y municipal.

En todos los trenes llega gran número de viajeros.

En el Sardinero se han inaugurado casetas, en las que se preparan grandes collones.

Victima del trabajo

Santander 22.—En el convento de religiosas Oustas, que se halla en construcción, un albañil que pasaba bajo una tóveda recién construida tuvo la desgracia de que se le desplomara ésta desde una altura de 20 metros, dejándole sepultado y muerto entre los escombros.

El Obispo de Oama

Soria 22.—El Obispo de Oama ha llegado a esta capital, donde se propone administrar el Sacramento de la Confirmación estos días en la Iglesia de Santa María la Mayor.

Ha cumplimentado a su eminencia las autoridades, cofradías y sociedades religiosas.

Niño muerto

Soria 22.—En el vecino pueblo de Hinojosa, un niño de tres años llamado Bernardo Aragón cayó de un árbol y murió a consecuencia del tremendo golpe que recibió en la caída.

Una conferencia

Sevilla 22.—El gobernador que fué de Locus Norte (Filipinas) D. Enrique Polo, ha dado una conferencia en el Ateneo, haciendo de la historia de su mando durante la guerra.

El almirante Valcárcel

Cartagena 22.—Ha llegado el almirante de la Armada D. Carlos Valcárcel, no habiéndosele hecho los honores de ordenanza por haberlo dispuesto así dicho jefe.

Ha llegado el día de hoy a visitar el cuartel de Infanta Isabel, el transitorio General Valdés y la fragata N-utilus.

El almirante permanecerá aquí durante la temporada de feria.

Agresion injustificada

Cádiz 22.—La Guardia civil de Alcalá de los Gazules da cuenta de un suceso ocurrido en aquella población.

Hace dos días que cuatro vecinos penetraron violentamente en casa de un matrimonio, matrándolo brutalmente, así como a dos hijos, prestando que el matrimonio posaba unos libros de magia y tenían aombrodo al vecindario, que atribuía a los tales libros las enfermedades que allí se padecían.

El matrimonio recibió varias heridas. Los agresores han sido detenidos.

AL MENUDEO

Diez periódicos que en los balnearios del Cantábrico está haciendo las delicias de las mesas distinguidas el famoso Champagne Codorniu.

Cédulas personales

La Dirección general de Contribuciones directas, en órden de 14 del actual, hace extensivo a cédulas personales lo dispuesto para las demás contribuciones en su resolución del día 3; y por lo tanto, continuarán rigiendo en el corriente ejercicio las mismas categorías de cédulas que en el de 1896 a 99, con solo el recargo transitorio de 30 por 100 para el Tesoro.

COGNAC; Henri GARNIER & Co

Preparando una manifestacion

En los barrios bajos se repartió ayer profusamente una hoja dirigida a los Hijos del pueblo, excitando a las mujeres para que en imponente manifestación acudan a los poderes públicos para protestar de la sub-

EDICION DE LA NOCHE

La huelga de Bilbao

"Meeting," socialista

Bilbao 23 (1 30 tarde).

Termina en este momento el meeting socialista celebrado en el Circulo de Euzanache, que ha estado concurrencioso.

Presidió el concejal socialista señor Carero, y hablaron representantes de los comités de Bilbao y G-llaria.

La nota saliente de los discursos ha sido que se debe perseverar en la huelga, a pesar de las fuerzas enviadas para imponerse a los obreros.

Se manifestó que los huelguistas habían escrito a los Sres. Romero Robledo y Pi y Margall, para que éstos defendieran su causa en el Parlamento.

Hízose un llamamiento a todas las clases trabajadoras y a los burgueses que simpatizan con la causa de los obreros, a fin de que contribuyan a mantener la huelga, y se aseguró que los mineros están dispuestos a secundar a los huelguistas.

Procedióse a una cuestación entre el auditorio, recogiendo algunas pesetas.

En la concurrencia había muchas mujeres.

Censúrase el alarde de fuerzas desplegado por las autoridades. Las tropas permanecen acuarteladas.

A las cuatro de la tarde se celebra otro meeting en Erandio.—Mencheta.

Actitud de los mineros.

Bilbao 23 (1 35 t.).

Ha terminado el meeting celebrado en Galtaria por los obreros de la zona minera.

Todos los oradores manifestaron que los obreros están dispuestos a secundar la huelga.

da del pan y de los artículos de primera necesidad.

En el último número de la importante Revista Contemporánea aparecen escogidos trabajos de erudición, demografía y artes. Tenemos el gusto de recomendar a nuestros lectores los titulados: el fluencia literaria de Sarmiento, por Antonio Lopez Peñalza; «Estudios demográficos de Baleares», por Enrique Espartero, y «Villaverde y Villamediana», por Banca de los Ríos de Samper.

La condesa de Miravalles

Ha fallecido en Granada la señora doña Fernanda Gavarro Perez del Pulgar, condesa viuda de Miravalles.

Pertenecía la huada a una linajuda familia, y estaba emparentada con las casas del Saler, San Felices y otras de la aristocracia española; se hallaba condecorada con la cruz de María Luisa, y por sus excelentes prendas personales era estimadísima de cuantos la conocían.

Enviámos a sus hijos nuestro sentido pésame.

De viaje

Ayer marchó a Búrgos el director general de Administración, Sr. Apricio.

También ha salido para Brihuega, donde pasará unos días, el director general de Comunicaciones, Sr. Hernández.

Alcalde de Mérida

Dícese que será nombrado alcalde de Mérida el abogado y concejal conservador de aquel Ayuntamiento D. Diego Hernández y Illán.

Muerte de un obrero

Desde el piso tercero de la casa núm. 6 de la calle de L-ganitos, se cayó ayer a la vía pública un joven de veinte años de edad, que se hallaba recomponiendo los cristales de los balcones.

El desgraciado sufrió gravísimas contusiones; a consecuencia de las cuales falleció esta madrugada en el hospital Provincial.

Donativo de la Reina

S. M. ha concedido una magnífica vitrina de concha, está Luis XV, para que sirva de premio en la rifa que se propone celebrar la Junta de las Escuelas Católicas de Cádiz para el sostenimiento de las mismas.

Veraneo

Para Gijón ha salido con su distinguida familia el reputado facultativo de la Beneficencia municipal, Sr. Lizcano.

Los trabajadores en maderas

Se ha repartido una convocatoria dirigida a los trabajadores en maderas, no acordados, para que concurren a una reunión que de celebrarse el día 25, a las nueve de la mañana, en la Sociedad Centro Instructivo del O

otros sean precursores de una erupcion formidable.

NOTICIAS DE BARCELONA

Fiesta en el teatro Lirico
Barcelona 23 (13 tarde).
En el teatro Lirico se ha celebrado el reparto de premios á los alumnos de las escuelas francesas.

Barcelona 23 (350 t.)
Al terminar el reparto de premios, la banda de la Harmonie Française ha tocado la Marsellesa y la Marcha Real.

Temores—El Sr. Romero Robledo
Barcelona 23 (4 tarde).
Támese que se reproduzcan hoy las manifestaciones catalanistas.

Desencadenase el temporal—Desgracias.
Barcelona 23 (5 25 t.)—Urgente.
A las cinco menos cuarto se ha desencadenado un violento temporal de agua y viento que ha deslucido por completo el baile que se estaba dando á bordo del Brennus.

Donativos de S. M. la Reina
Antes de salir de Madrid S. M. la Reina, dispuso que se distribuyeran 40 000 pesetas entre los siguientes colegios de huérfanos de militares fallecidos en campaña:

	Pesetas
Colegio de Huérfanos de Guadalupe	10.000
Idem id. de María Cristina	15.000
Idem id. de Santiago	5.000
Idem para oficiales de la Guardia civil y guardias jóvenes	5.000
Idem para oficiales de Carabineros y Carabineros jóvenes	5.000
Total	40.000

ELECCIONES MUNICIPALES EN MALAGA

Reparto equitativo
Malaga 23 (4 tarde).
Se han verificado las elecciones municipales sin que haya ocurrido ningun incidente.

Ha habido alguna animacion en los colegios.
Resultaron elegidos tres individuos de la Cámara de Comercio, tres de la Cámara

Agrícola, tres de la Liga de contribuyentes, nueve ministeriales y siete liberales.—Mencheta.

La causa de Dreyfus

Paris 22.—La vista de la causa contra Dreyfus ante el Consejo de guerra de Rennes durará probablemente más de una semana, pues asciende á 150 los testigos citados á declarar.

Paris 23.—Los periódicos Le Matin y La Aurora dicen hoy que se ha fijado definitivamente para el lunes 7 del próximo mes de Agosto la vista ante el Consejo de Guerra de Rennes de la causa contra Dreyfus.

EL SR. SILVELA

San Sebastian 23 (12 7 m.)
Ha llegado el Sr. Silvela, á quien esperaba en la estación el señor marqués de Pidal y las autoridades.

El gobernador salió á esperarle hasta Zumárraga.
Los Sres. Silvela, Pidal y gobernador civil se dirigieron desde la estación á la iglesia del Buen Suceso, con objeto de oír misa.

San Sebastian 23 (4 12 t.)
Acaba de salir para Madrid el Sr. Silvela.

Ha dicho á los periodistas que solo ha puesto á la firma de la Reina el proyecto concediendo un crédito extraordinario para pagar sus sueldos á los oficiales repatriados; un decreto de indulto de pena de muerte y otros de escasa importancia.

El Sr. Silvela conferenció esta mañana con el embajador de Alemania.—Mencheta.

El Sr. Rosell
Está tarde se ha verificado la conducción á la estación del Mediodía del cadáver del diputado por Vendrell, Sr. Rosell.

Al día no han asistido muchos amigos políticos y particulares del finado.

En representación del Gobierno iban los Sres. Dato y Durán y Bas.

Balance del Día

El Banco de España

Hoy, á las diez de la mañana, ha celebrado sesion extraordinaria el Consejo del Banco de España, para tratar del proyecto de arreglo de las Deudas.

El Consejo del Banco de España ha ratificado sus acuerdos últimos, estando dispuesto á mantener el derecho de la facultad de emision que le concede la ley de 1898.

Está dispuesto tambien á hacer los sacrificios que exijan las circunstancias, entendiendo que estos sacrificios pueden ser determinados por los convenios á que hace referencia la ley de 17 de Mayo, cuya derogacion propone el Sr. Villaverde.

Pero no se conocerá la opinion definitiva del Banco hasta que se vea cómo queda la ley pendiente de discusion en el Congreso, especialmente el art. 7.º

Es posible, además, que algo se haya hablado en la reunion de hoy de acudir ante

la comision de Presupuestos del Senado, si fuera preciso.

De nuevo volvió ayer á saber el Sr. Silvela, por conducto del presidente del Senado, que en esta Cámara habrá fuerte resistencia al proyecto de arreglo de las Deudas, si no se hacen en el Congreso ciertas modificaciones.

Hasta ahora, el Sr. Villaverde sigue intransigente.

Los Sres. Rivera y marqués de Guadalest hicieron constar ayer, en la reunion de la minoria liberal, que están resueltos á oponerse á dicho proyecto.

En una actitud tambien resuelta se encuentra el Sr. Torres Villanueva.

Ocupándose La Estafeta del conflicto pendiente entre el Gobierno y el Banco de España, dice en resumen:

«El Banco entiende que su derecho se vulnera, despojándole de la facultad que la ley de 17 de Mayo le otorgaba.

El Banco soporta todas las cargas que quieren imponérselle; accede á rebajar el interés de los pagarés del Tesoro, no ya al 3 por 100, sino al 2 1/2 por 100; accede á que previas ciertas aclaraciones, no se apremie al Tesoro para que los recoja; no hace cuestion cerrada tampoco, según parece, del impuesto de circulación, siempre que afecte á la circulación productiva solamente, y presenta, según parece, soluciones para todas las cuestiones, á juicio de las personas allegadas á dicho establecimiento, razonables y beneficiosas para el Tesoro.

En lo que no ha cedido, ni á su juicio ha podido ceder, es en lo que se refiere á la ley de 17 de Mayo de 1898.

El ministro de Hacienda, á su vez, no considera que pueda transigir con dicha ley.

Mañana se votará definitivamente en el Senado el proyecto de fuerzas navales.

El Gobierno ha rogado á los senadores ministeriales que continúen en Madrid algunos dias, y ha comunicado aviso á los ausentes para que vengan.

Al dar cuenta los periódicos de la mañana del disgusto que al término de la sesion de ayer se produjo entre los Sres. Urzaiz y Villaverde por las palabras que pueden verse en el extracto, añaden que los señores duque de Almodóvar del Rio y baron del Sacro Lirio recibieron determinado encargo del Sr. Urzaiz.

Abrigamos la esperanza de que la cuestion se arreglará conciliadoramente.

Vemos en algunos periódicos que en San Sebastian se ha constituido una seccion de la secretaría de Estado, lo cual parece inverosímil, si ha de ser Madrid durante el verano la residencia ordinaria del Sr. Silvela.

La huelga de Bilbao sigue desgraciadamente sin resolverse y en los meetings que hoy se han celebrado el tono de los discursos ha sido bastante vivo.

Los huelguistas acusan al Gobierno de que la concentracion de tropas se ha hecho exclusivamente en beneficio de los patronos.

Como quiera que sea, se advierte por la lectura de los periódicos de Bilbao que la situacion es bastante tirante, llamándonos la atencion esta

noticia que vemos en el periódico bilbaíno El Nervion:

«Los forales vieron un numeroso grupo de individuos que se hallaban en los muelles, y como les infundiesen sospechas, los detuvieron.

Sujetos á un interrogatorio los detenidos, algunos confesaron que se hallaban en los muelles de Brando para evitar que se embarcassen los obreros que iban á trabajar en Altos Hornos y La Vizcaya.»

No nos extraña, por tanto, que el Sr. Romero Robledo, al ocuparse ayer de los sucesos de Barcelona, principiando por decir algo de la huelga de Bilbao, rogara al ministro de la Gobernacion que inculque á sus representantes que no deben aparecer en esos conflictos al lado de ninguna de las partes contendientes, añadiendo que ha leído en la prensa de Bilbao algunas palabras que pudieran ser provocacion y desafío de una de las partes.

Anoche, aunque con menos intensidad, volvieron á reproducirse en Barcelona ciertas manifestaciones al salir los marineros franceses del teatro de Novedades.

Esta tarde debia verificarse en el Brennus un baile de etiqueta; pero á poco de comenzar se desencadenó un fuerte temporal, que obligando á las muchas lanchas de curiosos que habia alrededor de los barcos franceses á regresar al puerto, fué causa de que algunas zozobrasen, ahogándose varias personas.

Mañana en el Congreso continuará su discurso, combatiendo la totalidad del arreglo de las Deudas, el Sr. Rodríguez.

En el Senado principará mañana la discusion del proyecto de fuerzas terrestres.

Llamamos la atencion sobre el anuncio Obsequio á nuestros lectores, inserto en la 4.ª plana.

RESIDENCIA DE PIEDRA.—Una de las excusiones más interesantes y económicas de Europa.—Véase cuarta plana.

La extenuacion de fuerzas, debilidad cerebral y trastornos nerviosos, se curan con el vino tónico fosfatado del Dr. Madariaga, excelente dinamógeno que restituye al organismo las energías gastadas por enfermedad y otras causas, excesos de trabajo intelectual ó corporal, disgustos y contradicciones, el embarazo, la lactancia, el crecimiento y desarrollo, etc.; botella 3 pesetas. Plaza de la Independencia, 10.

Charada
Es la segunda una letra y otra letra la primera; es un fruto cast o cuarta y nombre de flor tercera.
Próximo al un dos tres cuatro de aró ayer el amor un hortalera muy ladino á la joven Leonor.

L. FERNANDEZ RODRIGUEZ.
(La solucion mañana.)
SOLUCION A LA CHARADA ANTERIOR:
PA LA BRE RIA

ADVERTENCIA

Nuestros suscriptores de Madrid que se ausenten á provincias durante los meses del verano, recibirán EL CORREO sin aumento de precio en el punto á donde se trasladen.

Bastará que abonen por anticipado el importe de la suscripcion por el tiempo que dure su ausencia, enviando á la Administracion nota indicando dónde desean recibir el periódico.

Cultos

Santo de mañana.—Santos Vicente y Victor, mártires; San Francisco Solano, confesor y Santa Cristina, virgen y mártir.

Se gana el Jubileo de Cuarenta Horas en la iglesia parroquial de Santiago, donde á las siete se manifestará Su Divina Majestad; á las diez habrá misa mayor y por la tarde, á las cinco y media, solemnnes vísperas con asistencia del cabildo de señores curas párrocos.

En las Comendadoras de Santiago principia la novena á su Titular: por la mañana habrá misa mayor, y por la tarde, en los ejercicios será orador el Sr. Bañalobre.

En Trinitarias (Lops de Vega), se expandrá Su Divina Majestad de diez á doce y al toque de oraciones, para los ejercicios que se hacen todos los lunes del año al Santísimo Cristo de la Salud.

Visita de la Corte de María.—Nuestra Señora de los Dolores en San Luis ó San Sebastian.

Funciones para mañana

ZARZUELA.—A las 9 en punto.—Los dos piletos.

APOLO.—Beneficio y penúltimas funciones de Le ballet volant (Las voladoras)—A las 8 3/4. Las buenas formas.—Le ballet volant (Las voladoras).—A las 9 3/4. Luz verde.—A las 10 3/4.—Agua, azucarillo y aguardiente.—A las 12.—El plato del día.—Le ballet volant (Las voladoras).

ELDORADO.—A las 8.—Instantáneas.—A las 11.—Chauteau Margaux.—A las 11.—Los flamencos.—A las 11 3/4.—Instantáneas.

TEATRO Y JARDIN DEL BUEN RETIRO.—A las 9.—37 de abono.—T. impar.—Dia de moda.—Debut de la señorita Bordás.—El salto del pesiego.

Interrumpido en el jardín por la banda del regimiento de Rey.
Entrada, una peseta.

GRAN CIRCO DE PARIS.—A las 9.—Compañía internacional.—Funcion artística y tres importantes debuts.—Debut de la troupe Greshnibos. Debut de los Constantes an I la.—Debut de Al Max x.—Los caballos, ciervo y elefantes navegantes. Mr. Maximilian con sus cuatro elefantes amestrados, el sensacional Wargraph, todos los clowns, exóticos y gimnastas.
Entrada general, 50 céntimos.

GRAN CIRCO DE COLON.—A las 9.—Dia de moda.—Programa especial por la compañía Alegria.—Tomarán parte todos los principales artistas, terminando con la extraordinariamente aplaudida pantomima de gran espectáculo «A la moda ó la lámpara maravillosa», por más de 150 niños.
Entrada general, 50 céntimos.

IMPRENTA DE EL CORREO.

que iba á decir, se apoyó en el brazo del general y le dijo:

—Me habeis hablado de vos y de vuestra familia, general, y yo os soy deudor de las mismas aclaraciones acerca de la mía y de mí mismo.

«Morgan es mi nombre de guerra; pero mi verdadero nombre es Eduardo de Sainte Hermine; mi hermano el conde Próspero de Sainte Hermine, ha sido guillotinado; mi madre ha muerto de sentimiento, y mi hermano Leon de Sainte-Hermine ha sido fusilado poco tiempo despues.

Lo mismo que mi padre legó su venganza á su hermano mayor, mi hermano me ha legado la de mi padre y la suya. Un niño, paisano nuestro, que asistió á su ejecucion, me ha traído su gorra de cuarte: el único y último legado fraternal que pudo hacerme fué decirme:

—¡A tu vez!

Pusa en seguida manos á la obra, y no pudiendo sublevar la Jura ni la Alsacia, que son esencialmente republicanas, con mis amigos los jóvenes nobles de Lion, he organizado partidas que, quitando el dinero al gobierno, le han hecho pasar á vuestras manos y á las de vuestros amigos de Morbihan y de la Vendée. Hé ahí por qué he deseado veros. No-otros, aunque situados en las dos extremidades de la Francia, nos hemos estado dando la mano constantemente.»

—Solamente—dijo riéndose el general—que yo os tiendo mi mano vacía mientras que á vuestra vez me la dais llena.

—Es una pequeña compensacion de la gloria que estais adquiriendo constantemente, y de la que nosotros nos hallamos desposeídos.

Pero, ¿qué queréis es necesario que

cada uno obre por la causa de Dios, sobre el terreno en que Dios le ha colocado. Esta es la razon porque desee con avidez hacer alguna cosa que valga la pena en los angustiosos dias que van á suceder.

«¿Cuál será el resultado de lo que va á pasar? Nadie lo puede saber. Si la Convencion no tiene otro hombre que oponernos más que Menou, la Asamblea Constituyente está perdida, y al dia siguiente de aquel de su disolucion, la Monarquía será proclamada y Luis XVIII elevado al trono.

—¿Cómo Luis XVIII?—preguntó el chuan.

—Sí.... Luis XVII ha muerto en su prision; y como según la cuenta de la Monarquía no ha cesado de reinar, ahora le toca á Luis XVIII.

Creo que conoceréis el lema de la Monarquía francesa:

El rey ha muerto: ¡Viva el rey!
El rey Luis XVI ha muerto: ¡Viva el rey Luis XVII!
El regente no suceda ya á su hermano, sino á su sobrino.

—¡Singular reinado!—dijo el chuan encogiéndose de hombros,—durante el cual ha visto el pobre niño guillotinar á su padre, á su madre y á su tía, y durante el cual ha tenido por maestro á un zapatero y ha reinado prisionero en el Temple! Os confieso, mi querido conde, que el partido al cual me he entregado en cuerpo y alma tiene aberraciones que me espantan. Suponed por un momento—y Dios nos guarde de ello—que su majestad Luis XVIII no sube al trono en diez ó doce años, y, sin embargo, durante esos diez ó doce años, su majestad, según el decir de nosotros los realistas, habrá reinado en Francia,

por más que la República le tenga muy alejado de ella. ¿No es esto?

—Ciertamente.

—Sin embargo, esto es absurdo. Pero perdonadme, yo no soy más que un simple labriego, y no tengo necesidad de comprender estas cosas. La causa de los reyes es mi segunda religion, y por este rey, como por el primero, daré gusto á mi vida.

—Tenéis un hermoso corazon, general—dijo Morgan—y ya que nos volvamos á ver en breve, ó que no nos volvamos á ver en nuestra vida, os ruego me concedais vuestra amistad.

Si no nos volvamos á ver, será que yo habré sido muerto, fusilado ó guillotinado. En ese caso, lo mismo que mi hermano mayor heredó la venganza de mi padre, lo mismo que yo la he heredado de mi hermano, la heredará á su vez el hermano que me sigue... Si la causa realista, gracias á los sacrificios que la habremos tributado, se salva, seremos héroes; pero si á pesar de este sacrificio se pierde, seremos mártires. Como veis, en uno ó en otro caso, nada tendremos que reprocharnos.

El chuan guardó silencio por un momento.

Luego, fijando atentamente su mirada en los ojos del joven noble:

—Señor conde—le dijo—cuando hombres como nosotros se encuentran y tienen la fortuna de servir á la misma causa, deben jurarse, no diré una amistad eterna, porque quizá el noble dudase en descender hasta el plebeyo; pero sí una estimacion inalterable. Si fuer conde, recibid en estas palabras el sincero testimonio de la mia.

—General—dijo Morgan, en quien las lágrimas estaban á punto de brotar

en sus ojos—yo acepto vuestra estimacion y os ofrezco en cambio de ella, no una amistad cuyo lazo me parece demasiado lato, sino la más cordial fraternidad.

Los dos jóvenes se abrazaron mutuamente, significando aquel abrazo la más cordial protesta.

El hombre del traje verde

Todos los circunstancias los habian mirado y escuchado de lejos, sin atreverse á interrumpirlos, pues reconocian en ellos la presencia de dos grandes personalidades.

El jefe del cantro realista fué el primero en romper el silencio:

—Sí, señor,—dijo—nada se pierde aunque dos jefes de un mismo partido se vean en la precision de separarse para ir á pelear el uno al Este y el otro al Oeste de Francia. Sus ideas son las mismas; las causas porque combaten y las armas de que se valen son iguales, y nada tiene de extraño que, á imitacion de nuestros antiguos caballeros de la Edad Media, cambien un fraternal abrazo en el acto de separarse.

Todos sois testigos del juramento que acaban de hacer hoy estos dos jefes de una causa que es la nuestra; los hombres que tenéis en vuestra presencia cumplen casi siempre el doble de lo que prometen.

Mas ya que el uno tiene necesidad de regresar al Morbihan para dirigir su movimiento con arreglo al que nosotros debemos hacer aquí, y a otro le es preciso preparar, seguir y dirigir el nuestro, debemos, con permiso del general, que ha terminado en este momento sus asuntos en París, comenzar á ocuparnos del arreglo

BELLEZA del CUTIS

LOCION HIGIENICA Y ANTISEPTICA
Cura á evita las espinillas (puntos negros), manchas, hoyos y arrugas de la cara. Dá á la piel flexibilidad, brillantez y frescura.

SOCIEDAD UNION ESPAÑOLA DE EXPLOSIVOS

Arrendataria de la fabricacion y venta exclusiva de pólvoras y otras materias explosivas

DIRECCIONES

Postal: Villanueva, 11.
Telegráficas Explosivos.
Telefónica: Número 398.

MONASTERIO-RESIDENCIA DE PIEDRA (Provincia de Zaragoza)

PIEDRA es una de las curiosidades naturales más extraordinarias de Europa. (El Times de Londres, Septiembre 1879).

LA FONDA: Corre este año á cargo del nuevo y acreditado fondista MARIANO AYNETO, quien ha introducido grandes mejoras en el servicio.—Precios económicos.—Rebaja á los que pasen larga temporada.

Viaje á precio reducido

desde el 20 de Mayo al 20 de Septiembre desde Madrid, Barcelona y Zaragoza á Piedra, en combinacion con el ferrocarril Madrid, Zaragoza, Alicante

Informarán en las estaciones de Madrid-Atocha-Zaragoza-Campo del Sepulcro y de Barcelona (Francia).

GOUDRON GUYOT ALQUITRAN GUYOT

Lisar concentrada y desulfurada

El GOUDRON GUYOT sirve para preparar instantáneamente una de las más saludables y agradables para los estómagos delicados. El purifica la sangre, aumenta el apetito, restableciendo las fuerzas y es el más eficaz en todas las enfermedades de los pulmones, de los estómagos de la vejez, y en las afecciones de las mucosas.

El GOUDRON GUYOT ha sido experimentado con gran éxito en los principales hospitales de Francia, Bélgica y España.

El Goudron Guyot AUTENTICO, es vendido en frascos que llevan en el la bebida más higiénica y preservadora. Un solo frasco sirve para preparar doce litros de la más saludable bebida.

El Goudron Guyot AUTENTICO, es vendido en frascos que llevan en el la bebida más higiénica y preservadora. Un solo frasco sirve para preparar doce litros de la más saludable bebida.

Venta por mayor, en las principales farmacias.

Fabricación por mayor. Le case L. Freres et Co. Torcmon, 10, rue Jacob, en París.

Hotel de Liérganes

á cargo de Marcelino Carral

PROVINCIA DE SANTANDER

Agua mineral medicinale, sulfuro-oxidado

Construido este sumptuoso edificio en nueva planta ofrece al público grandes comodidades.—Comedor capaz para 150 personas.—Cocina y repostería de reconocida mérito.—Magnífico salón de recreo y capilla convenientemente situadas.—Telegrafos.—Coches en las estaciones de Boo y Solares á todos los trenes.—Servicio esmerado.

PERLAS DEL DR CLERTAN

Aprobación de la Academia de Medicina de París

Relacion antiespasmódica. — A Perlas de Clertan. Dosis, 4 á 10 por día. (Jaquicas, catarragos rebeldes, accesos de asma, calambres del estómago, hinchazón al estómago).

B Perlas de Hoffmann de Clertan. Dosis, 4 á 10 por día. (Las mismas indicaciones que para las perlas de Hierro, y más particularmente náuseas, digestiones dolorosas, indigestiones y vómitos).

C Perlas de Valeriana de Clertan. Dosis, 4 á 10 por día. (Vertigos, estardimientos, afecciones nerviosas).

D Perlas de Escudua de Tremantina de Clertan. Dosis, 4 á 10 por día. (Jaquicas, neuralgias faciales, oíctas, lumbagos).

F Perlas de Orizol. Casa L. Freres, París.

IBARRA Y COMPAÑIA

Línea regular de vapores entre Bilbao, Sevilla, Marsella y puertos intermedios.

Dos salidas semanales de los puertos comprendidos entre Bilbao y Marsella.

Servicio semanal entre Pasajes, Gijón y Sevilla.

Tres salidas semanales en todos los demás puertos hasta Sevilla.—Para más informes en Sevilla, oficinas de la Direccion y D. Joaquín de Haro, consignatario.

Servicios de la Compañía Trasatlántica DE BARCELONA

Línea de las Antillas, New-York y Veracruz

Con escalas en Puerto-Rico y Progreso y combinacion á puertos americanos del Atlántico y puertos N. y S. del Pacifico.

Tres salidas mensuales, con las escalas y extensiones siguientes

El 10, de Cádiz, haciendo antes la escala de Barcelona el 5, y eventual la de Málaga el 7 para Puerto-Rico y Habana y con trasbordó para Progreso y Veracruz.

El 20, de Santander, con escala en Coruña el 21 y haciendo antes la del Havre el 15 para Habana y Veracruz.

El 30, de Cádiz, haciendo antes la de Barcelona el 25 y eventual la de Málaga el 27, para Las Palmas, Puerto-Rico, Habana, Progreso y Veracruz y con trasbordó para los litorales de Puerto-Rico, Cuba y Estados-Únidos.

Las salidas de la Habana para New-York son los días 10, 20 y 30, y de New-York para la Habana los mismos días.

Salidas de la Habana, el 10, con escala en Puerto-Rico el 15, para Cádiz y Barcelona y combinacion para los demás puertos del Mediterráneo.

El 20, directo para Coruña, Santander y Havre y combinacion para los puertos españoles del Atlántico y para Liverpool, Hamburgo, Hambro, Santos y Burdeos.

El 30, con escala en Puerto-Rico, el 4 ó 5 para Cádiz y Barcelona y combinacion para los demás puertos del Mediterráneo

El vapor LEON XIII saldrá de Cádiz el 30 de Julio.

LÍNEA DE FILIPINAS

Con escalas en Port-Saïd, Aden, Colombo y Singapur; servicio á Ho-Ilo y Cebú y combinaciones á Xuraché y Bushiri (Golfo Pérsico), Zanzibar y Mozambique (costa oriental de África), Bombay, Calcuta, Saigon, Sidney, Batabia, Hong-Kong, Shanghai, Hyogo y Yokohama.

Salidas, cada cuatro semanas de Liverpool, con escalas en Coruña, Vigo, Lisboa (facultativa), Cádiz, Cartagena, Valencia y Barcelona, de donde saldrán cada cuatro sábados, á seis los días

26 Marzo, 23 Abril, 21 Mayo, 18 Junio, 16 Julio, 13 Agosto, 10 Septiembre, 8 Octubre, 5 Noviembre y 3 Diciembre de 1898, y de Manila cada cuatro sábados ó sean los días 12 Marzo, 9 Abril, 7 Mayo, 4 Junio, 2 y 30 Julio, 24 Septiembre, 22 Octubre, 19 Noviembre y 17 Diciembre 1898.

El vapor P. DE SATRÚSTEGUI saldrá de Barcelona el 12 de Agosto.

LÍNEA DE BUENOS-AIRES

Con escalas en Santa Cruz de Tenerife y Montevideo.

Seis viajes anuales partiendo de Marsella, con escalas en Barcelona, Málaga y Cádiz.

LÍNEA DE FERNANDO-PÓO

Con escalas en Las Palmas, puertos de la costa occidental de África y Golfo de Guinea.

Cuatro viajes al año partiendo de Marsella y con escalas en Barcelona y Cádiz.

SERVICIOS DE AFRICA

LÍNEA DE MARRUECOS

Un viaje mensual de Barcelona á Mogador, con escalas en Melilla, Málaga, Cádiz, Tánger, Larache, Rabat, Casablanca y Marraquí.

SERVICIO DE TANGER

El vapor JOAQUIN DEL PIÉLAGO sale de Cádiz para Tánger, Arguiciras y Gibraltar los lunes, miércoles viernes, retornando á Cádiz los martes, jueves y sábados.

Aviso importante

La Compañía previene á los señores comerciantes, agricultores ó industriales, que recibirá y encaminará á los destinos que los mismos designen las muestras y notas de precios que con este objeto se le entreguen.

Esta Compañía admite carga y expide pasajes para todos los puertos del mundo servidos por líneas regulares.

Para más informes en la Agencia de la Comp.ª, Puerta del Sol, 1

OBSEQUIO A NUESTROS LECTORES

En virtud del contrato hecho con un reputado fotógrafo, podemos ofrecer á nuestros lectores magníficas ampliaciones de Retratos al Foto-Crayón en lustro tamaño natural, que miden 82 por 43 centímetros, y cuyo coste no bajará de 76 pesetas, al precio excepcional de

18 PESETAS

CUPON PRIMA

VALE por una ampliación fotográfica, cuyo coste asciende á 18 pesetas

EL CORREO

recibiendo ampliación y original, por correo certificado, con embudo y sello de troy de los quince días siguientes al pedido.

En las ampliaciones de grupos se aumentará, al remitir los fondos, 3 ptas. por cada persona de más

lo mismo para los lectores de provincias que para los de Madrid.

Las personas que quieran aprovechar las extraordinarias ventajas que ofrecemos, deben remitir, en carta certificada, su fotografía con el adjunto cupón y la cantidad antes dicha al Administrador de

EL CORREO

CALLE DE LA LIBERTAD, 29

BALANCE DEL BANCO DE ESPAÑA

Table with columns for date (22 Julio 1899, 15 Julio 1899), currency (Ptas. Cént.), and categories (ACTIVO, PASIVO). Rows include Oro, Plata, Corresponsales, Descuentos, Préstamos, Efectos á cobrar, etc.

Regalo útil é indispensable. Una imprentilla PROGRESO de 100 letras surtidas, composición de tarjetas de visita, membretes, sobres, etc.

SOCIEDAD GENERAL DE ANUNCIOS DE España OFICINAS. Calle de la Libertad, 29, pral.

AGUA LÉCHELLE. HEMOSTÁTICA.—Se receta contra los vómitos, diarreas, la anemia, el apocamiento, las enfermedades del pecho y de los intestinos, los espasmos de estómago, etc.

de los nuestros, que hace ya tiempo se hallan comenzados.

—Señores—dijo el chuan,—yo os ofrecería gustoso el permanecer aquí para hacer disparos con vosotros mañana, pasado mañana, ó el día en que la necesidad lo requiriese; pero, os lo confieso humildemente, la guerra que se practica en las calles me es casi completamente desconocida; mi género de guerra se practica en los barrancos, en las zanjas, en los matorrales, y en fin, señores, en el campo raso.

Aquí yo sería un soldado más; pero sería un jefe menos al á abajo, y después de la funesta memoria de Kiberon, no somos mas que dos, Mercier y yo.

—Id, mi querido general—le dijo Morgan;—vos tenéis la fortuna de no hallaros expuesto, al combatir al aire libre, á morir aplastado por la chimeña de una casa ó cualquier otro proyectil de su género. Dios os favorezca en vuestra empresa, pues será la señal evidente de que no se olvida de la nuestra.

El general chuan se despidió de todos, y más particularmente de su nuevo amigo que de los que lo eran ya antiguos.

Luego, sin ruido, á pié, y como el último de los oficiales realistas, ganó la barrera de Orleans, mientras que el general Danican, Lamaistre y el joven presidente de la seccion El Paletero arreglaban el plan del día siguiente, murmurando sin cesar:

—¡Cadoudal es un bravo compañero!

A la misma hora que aquel á cuyo incógnito acabamos de hacer traicion se despedía del ciudadano Morgan y se encaminaba hácia la barrera de

Orleans, uno de aquellos grupos de jóvenes de que hemos hablado en uno de nuestros capítulos precedentes, pasó de la calle de la Ley á la de Feydeau, gritando:

—¡Abajo la Convención! ¡Abajo los dos tercios! ¡Vivan las secciones!

Al extremo de aquella última calle se encontró frente á frente con una patrulla de soldados patriotas, á quienes las últimas órdenes recibidas de la Convencion les imponían la más estricta severidad para con aquellos camorristas nocturnos.

El grupo era por lo menos igual en número al de los soldados de la patrulla; de suerte que las tres intimaciones hechas por aquella, con arreglo á la ley, fueron recibidas con aullidos, y contestada la tercera por un pistoletazo que, partiendo del grupo, fué á herir á uno de los soldados.

Aquellos contestaron á su vez con una descarga, de la que resultó un muerto y dos heridos.

Descargados los fusiles, las armas venían á ser iguales, sobre poco más ó menos; gracias á los enormes paños ferrados, que en manos habituadas á manejarlos equivalían á siniestras mazas, los seccionarios se defendían de las bayonetas como lo hubieran podido hacer en un duelo con la punta de la espada, dando golpes de punta que no por dejar de penetrar en el pecho eran menos dañosos, y golpes de plano en la cabeza, que si no eran parados á tiempo, la abrían en dos mitades.

Como era natural, aquel alboroto, que á causa de la multitud de personas que en él tomaban parte, iba adquiriendo proporciones colosales, puso en conmocion á todo el barrio. El rumor y la perturbacion fueron tanto

que os reservaba á muy grandes hechos.

—No sé si debo jactarme de una predicción que ha comenzado ya á cumplirse en mí.—Sentado un día en el regazo de mi madre, y ella sentada á su vez sobre el suelo de nuestra casa solariega, vimos pasar á un mendigo, que apoyándose sobre un baston, se paró á contemplarnos con fijeza.

—Mi madre, segun su costumbre, le hizo cortar un pedazo de pan, y le dió una pequeña moneda de cobre.

El mendigo movió la cabeza, y tocando mi frente con sus dedos descarnados:

—¡Hé aquí un niño—dijo—que traerá grandes cambios á su familia y proporcionará grandes turbulencias al Estado!

En seguida, y después de haberme contemplado con cierta tristeza,

—¡Morirá joven!—añadió;—más cuando muera, habrá hecho mucho más que un viejo centenario.

Y continuó su camino.

El año pasado, la predicción se cumplió respecto á mi familia.

Como sabéis, he tomado parte en la insurreccion de la Vendée del 93 y 94...

—Y gloriosamente—interrumpió Morgan.

—Me he conducido lo mejor posible.

El año último, y mientras yo organizaba el Morbihan, los gendarmes y los soldados entraron de noche en Kerliano, rodearon nuestra casa, y mi madre, mi madre, mi tío y mis hermanos, todos fuimos arrestados y conducidos á las prisiones de Brest.

Entonces fué cuando la predicción que se me había hecho vino á la memoria de mi madre y nos la hizo re-

cordar á todos. La pobre mujer me recomendó llorando, por creerme la causa de la desgracia de la familia; traté de consolarla y de fortificar su espíritu, diciéndola que era bueno sufrir por Dios y por su rey; pero fué inútil. Como sabéis, las mujeres no comprenden todo el valor de estas dos palabras. Mi madre continuó llorando, y murió en las prisiones de Brest, á dar á luz un nuevo hijo.

Mi tío espiró en la misma prision un mes despues.

En su lecho de muerte me dijo el nombre de uno de sus amigos á quien había prestado la suma de nueve mil francos, bajo palabra de devolvérselos á su primera petición.

Muerto mi tío, sólo una idea me dominaba, y era huir de mi prision, venir á reclamar dicha suma y aplicarla á la causa de la insurreccion.

Conseguí mi objeto.

El amigo de mi tío vivía en Rennes. Me presenté en su casa y me hallé con que se había venido á París.

Tomé sus señas y le seguí. Acabo de verle, y á fuer de fiel y leal breton, me ha devuelto en oro la suma que en igual metal había recibido. En este momento la traigo conmigo—dijo el joven breton señalando á sus bolsillos.—Nueve mil francos en oro valen hoy día doscientos mil.

Sublevad á París por vuestra parte; dentro de quince días todo el Morbihan estará ardiendo.

Los dos jóvenes se habían alejado insensiblemente de los demás conspiradores y se hallaban colocados en el hueco de una ventana.

El presidente de la seccion El Paletero miró en torno suyo, y viéndose bastante alejado de los demás compañeros para que pudiera ser oído lo